

SAKAI CITY
堺市

西区老連

● 編集協力 株式会社 博報社 大阪市平野区喜連西 4-6-69 ☎ 06-6797-0212

第63号

浜寺石津校区老人クラブ連合会
浜寺松寿会老人クラブ連合会
浜寺東校区老人クラブ連合会
浜寺昭和校区老人クラブ連合会
津久野校区老人クラブ連合会
丘校区老人クラブ連合会
岡校区老人クラブ連合会
校校区老人クラブ連合会
南校区老人クラブ連合会
泉校区老人クラブ連合会
東校区老人クラブ連合会

カラオケ出演者88組を、4・5ページで紹介しています

腹式呼吸と
いい姿勢で♪

私たちには、堺市西区老人クラブ連合会の活動を応援しています



11月29日(金) 堺市総合福祉会館6階で第12回西区福祉大会が開催され、88組が出演しました。午前の部は29組が出

演。西村会長が北島三郎の「山」で先陣を切り、その後も熱唱が続きます。午前最後に浜寺石津老連女性部が元気いっぱいの歌とダンス「高原列車が行く」と替え歌「365歩の..健康マーチ」を披露すると、会場いっぱいに軽快な手拍子が鳴り響きました。

続く午後の部も、59組の出演者が負けず劣らずのパワーで「天城越え」や「令和音頭」といった、おなじみの演歌から令和新時代の祝い歌などで大

会を盛り上げました。フィナーレは昨年と同じ浜寺昭和校区の田中義明さんが「よんがら挽歌」を熱唱して舞台を華麗に締め括りました。恒例のお楽しみ抽選会では当選者の方の発表に皆一喜二憂じ、福祉大会は最後まで大盛況でした。

健康長寿の街を目指して

堺市西区老人クラブ連合会
会長 西村 久

会長 西村 弘



平素は西区老人クラブ連合会の活動にご支援、ご協力を賜り、昨年度の事業もすべて無事終えることができました。誠にありがとうございました。
しかし、今年のはじめから新型コロナウイルス感染の頃のこととどうぞ。

症の急激な感染拡大を防ぐため、会館を使用する集会等やイベントは当面1ヶ月間暫く原則として中止もしくは延期とするよう市警連から通知がありました。このため各校区の会館を使用する2月度から3月の行事は中止としました。

者が住み慣れた地域で自分らしい暮らしをすることができるよう、各老人クラブではさまざまな取り組みをしており、地域の団体や住民の協力を得て広がっていくように思えます。

西村会長が全国老人クラブ連合会
会長表彰『老人クラブ育成功労表彰』を受章

平素は、貴連合会をはじめ、各種団体の皆様には地域の福祉向上や安全・安心社会の実現に向けて様々な活動に尽力を賜り、厚くお礼申しあげます。さて、本市では、昨年12月から、民間のノウハウを活かして「あ・し・た」プロジェクトを実施していくまです。「あ・し・た」は「あゆ(身体活動)」「しゃべる(社会参加)」「たべる(食生活・口腔機能)」の頭文字をとった略語です。この

ル）を予防する」として健康寿命を延ばし、高齢期の皆さまがいつまでも元気で若々しく過ごしていただくことをめざしています。

このプロジェクトでは、健康イベントなどの気軽さの場をはじめ、学びの場、ステージ披露などの活躍の場も企画されています。学びの場としては、例えば、「一人ではなくか参加しつらう男性がいることも踏まえた「男気のパン教室」や「男

記録館なども紹介してしま
す。」の機会に「あ・し・た
の取り組みをはじめてい
だけたらと思ひます。
皆さま方には、誰もが生
き生きとして暮らせる地域
づくりに向けて、引き続き
「協力をお願ひ申しあま
せます。

A black and white photograph showing a group of nine people standing in front of a building. They are dressed in formal attire, including suits and ties. A man on the far right holds a large rectangular banner with Japanese text and a circular emblem. The banner reads: 著作権公約締結式典 (Ceremony for the Ratification of the Copyright Treaty). The date is listed as 11月22日 (November 22). The background shows a traditional-style building with a tiled roof.

西岡長中



超高齢社会における人生
100年時代を見据えて健
康寿命を延ばすには、高齢
者の健康づくり、介護予防
を推進することが重要と位
置付けられています。高齢
者が住み慣れた地域で自分
らしい暮らしをすることができるよう、各老人クラブ
ではさまざまな取り組みを
地域の団体や住民の協力
を得て広がっているように
思います。

皆さんの校区老人クラブ
では、地域での支え合いに
どのように取り組まれてい

二一^二二にあつたさざまなまな
ひとり暮らしなつて困つ
ていることや不安に思つ
ますか。高齢になつたり、
ひとり暮らしになつて困つ
ていることや不安に思つ
と、高齢を理由にクラブ活
動に参加しなくなつた人や
閉じこもりが気になる高齢
者はいませんか。こうした
状況を踏まえて、多くの老
人クラブで取り組まれてい
る「全国三大運動」健康、
友愛・奉仕のもと、地域の
活動を行つてゐるといふ思
います。

令和元年11月26・27の2日間、第48回全国老人クラブ大会が埼玉県で開催され、全国から老人クラブリーダー1600名が参集しました。

マニ沿つて活動事例発表があり、活発な意見交換が行われました。

2日目は大宮ソニックスシティに場所を変え、講演に続き式典・表彰が行われました。その中で西区老人クラブ連合会会長西村弘一氏（堺市老連副会長）は、日々の活動の功績が認められ全国老人クラブ会長表彰「老人クラブ成績優秀賞」を受章しました。おめでとうござります！

私たちは、堺市西区老人クラブ連合会の活動を応援しています

令和 2 年度 組織図

会長 (浜寺) 西村 弘一 (涉外)	総務 教養研修 健康厚生 社会福祉 女性	(福泉) ★ 中辻喜代二(副会長) (浜寺昭和) 山本 康夫(会計) (鳳南) ★ 佐藤 昌平 (津久野) 鈴木 彰 (浜寺石津) ★ 酒井 捷彦(副会長) (浜寺東) 物種 唯修 (向丘) 園部 章 (福泉東) 細田 隆治 (平岡) ★ 山本真太郎 (鳳) 竹田 和雄 (浜寺石津) ★ 川端 敬子 (浜寺) 榎木田慶子 (向丘) 宮本 孝枝
--------------------------------	----------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

堺市老連会長 辻 洋児

★印は各部責任者



季 グラウンド・ゴルフ大会
11月22日(金)、西区老連秋
季 グラウンド・ゴルフ大会を経て浜寺昭和校区の寿楽苑が1年ぶりに立派に完成し、令和元年秋より隣接する浜寺元町グラウンドで開催しました。建て替え工事を終えて浜寺昭和校区を浜寺元町グラウンドで開催しました。

ド・ゴルフ部の方々が整備され、素晴らしいグラウンドになりました。ありがとうございました。

◆ 大会結果
(敬称略)

半から開会式を行った。午後2時からは抽選会を行い、無事終了しました。

● 優勝 中西 貢(鳳)
準優勝 川端敬子(浜寺石津)
第3位 西村弘一(浜寺)

西区老連 日帰り研修旅行

向丘校区 宮本 孝枝

令和元年
10/15
84名が参加



まるで本物?! 見事な「かかし」にニッコリ笑顔



今年度の研修旅行は、西区老連役員と女性部が合同で、日本酒と地ビール工場で、「黄桜伏水蔵」、「丹波亀岡夢コスマス園」、「八つ橋庵」としゅうやかた」に行きました。

黄桜では、日本酒作りの骨格となる醸造の様子や仕込みなど大切な工程を映像で紹介していただきました。

八つ橋庵としゅうやかたでは抹茶のサービスがあり、2階はしゅう美術館

で、たくさんの作品が飾られていきました。風景をし

ゅうした作品は素晴らしい

と笑顔になりました。

八つ橋庵としゅうやかた

では抹茶のサービスがあり、2階はしゅう美術館

で、たくさんの作品が飾られていきました。風景をし

ゅうした作品は素晴らしい

と笑顔になりました。

秋季グラウンド・ゴルフ大会



きれいな花に囲まれて、とっても楽しそうですね♥

―― 私たちは、堺市西区老人クラブ連合会の活動を応援しています



— 私たちは、堺市西区老人クラブ連合会の活動を応援しています —



みなさん
おつかれさま
でした！



—— 私たちは、堺市西区老人クラブ連合会の活動を応援しています ——

令和元年度 西区老連囲碁・将棋大会

第 63 号 (6)

令和 2 年 (2020 年) 4 月発行

老人クラブ広報紙 すこやか老友

令和 2 年度 西区老連行事予定

※ 日程は変更になる場合があります

月	日	事業内容	開催場所
3	校区長・女性部三役会議（中止）	西老人福祉センター	
13	春季グラウンド・ゴルフ大会実行委員会（中止）	西老人福祉センター	
4	15 女性部代表者会議（中止）	西老人福祉センター	
	24 春季ディスコン親睦大会実行委員会	西老人福祉センター	
	27 校区長・女性部親睦会	未定	
7	春季グラウンド・ゴルフ大会（延期予定）	浜寺元町グラウンド	
5	15 春季ディスコン親睦大会	家原大池体育館	
	19 春季ゲートボール大会	浜寺石津グラウンド	
6	19 校区長・女性部三役会議	西老人福祉センター	
	29 女性部代表者会議	西老人福祉センター	
7	6~9 西区老連高齢者作品展	西文化会館ギャラリー	
7	校区長・女性部三役会議	西老人福祉センター	
8	26 秋季グラウンド・ゴルフ大会実行委員会	西老人福祉センター	
	26 女性部代表者会議	西老人福祉センター	
9	15 秋季グラウンド・ゴルフ大会	浜寺元町グラウンド	
	25 市老連グラウンド・ゴルフ決勝大会（西区老連41名参加）	金岡公園陸上競技場	
10	3 春季ゲートボール大会	浜寺石津グラウンド	
	8 校区長・女性部三役会議	西老人福祉センター	
	27 西区老連日帰り研修旅行	未定	
	30 女性部代表者会議	西老人福祉センター	
11	7 ウォーキング大会	未定	
	27 西区高齢者福祉大会	未定	
12	4 校区長・女性部代表者会議	西文化会館セミナールーム	
	8 冬季ディスコン大会実行委員会	西老人福祉センター	
	11 健康セミナー	西文化会館セミナールーム	
3年	15 新年互礼会（日時変更あり）	仕出しのたぬき	
1	28 冬季ディスコン親睦大会	家原大池体育館	
2	2 校区長・女性部三役会議	西老人福祉センター	
	25 役員一泊研修旅行（女性部三役）	行先未定	
3	12 校区長・女性部三役会議	西老人福祉センター	
	26 女性部代表者会議、反省会議	未定	



西老人福祉センターで棋力を競う

◆ 大会結果（敬称略）	
【囲碁の部】 （有段者上位）	優勝：田村典子（向丘） 準優勝：本田郁夫（向丘） 第3位：日浦義夫（浜寺昭和）

◆ 大会結果（敬称略）	
（級位者） （有段者上位）	優勝：橋本要（浜寺昭和） 準優勝：岡本寛次（浜寺石津） 第3位：椎山博幸（福泉）



各クラス優勝のみなさん

1月30日㈭、西老人福祉センタにて令和元年度西区老連囲碁・将棋大会が開催され、総勢36名が参加しました。

優勝：赤尾吉徳（浜寺東）
準優勝：古藤道明（浜寺東）
第3位：壱岐武史（浜寺東）
（級位者）
優勝：高崎博（浜寺東）
準優勝：林正藏（浜寺東）
第3位：三浦皓平（浜寺東）
（級位者）
優勝：井脇正（鳳）
準優勝：益田高明（福泉）
第3位：樺木一弘（鳳）

（お詫び）
2019年9月発行の第
62号に掲載いたしました西
区老連春季ゲートボール大
会において優勝されました
平岡校区老人クラブの皆さ
んの写真の掲載漏れがあり
ました。
関係各位にご迷惑をおか
げいたしましたことに對し
深くお詫び申し上げ、改し
て掲載させていただきま
す。

**令和元年度西区老連
春季ゲートボール大会**

優勝：平岡チーム

西区老連校区長親睦旅行
を2月21、22日の一泊二日
で実施し、和歌山県さま
方面へ行つきました。
参加した校区長8名は、
今回の宿泊先であるホテル
ペルヴェティーに併設され
たグラウンド・ゴルフ場で
プレーを楽しみ、親睦を図
りました。

翌日は国の大橋天然記念物に
指定されている橋杭岩の見学
と、それと市場で海産物を堪
能し、夕方4時30分に帰宅しました。この
2日間で今まで以上に絆を深めることができました。



西区老連
校区長親睦旅行
～和歌山方面で絆深める～

私たち、堺市西区老人クラブ連合会の活動を応援しています

ている校区長同士、気兼ねなく情報交換をおこない、楽しい夜は更けていきました。

翌日は国の大橋

天然記念物に

指定されている

橋杭岩の見学

と、それと市

場で海産物を堪

能し、夕方4時

30分に帰宅しました。この

2日間で今まで以上に絆を

深めることができました。



第10回浜寺松寿会文化祭

10月19日、恒例の浜寺松寿会文化祭が浜寺小学校体育館で開催されました。美声を響かせたカラオケを皮切りに浜寺M-1隊や社交ダンスなど、浜寺石津校区女性部も舞台に登場し、にぎやかなダンスを披露。例年以上に華やかな雰囲気の中、笑顔の絶えない文化祭となりました。(西村 弘二)



福 泉 昔遊びによる小学児童との世代間交流体験について

当老人クラブ連合会は、令和元年12月9日(月)、堺市内に100校余りある中で最も児童数の多い福泉小学校の1年生6クラスの児童242名と、午前10時から1時間にわたり体育館でおはじき・お手玉・けん玉・あやとり・こま回し・折り紙・めんこ・紙ひこうきによる昔遊び、また運動場では竹とんぼ・缶ばつくり・竹馬・車輪回し(一方通行)の昔遊び体験による世代間交流活動を行いました。

地域内の小学校の教諭職員、児童と地域高齢者との交流の一環として茶の湯

体验とともに例年実施して昔遊びを指導し、共に体験するという世代間交流での懐かしい体験活動を図りました。



この昔遊びを指導した高齢者の平均年齢は70歳代、80歳代で、体験相手の子どもは7歳という小学校1年生の男女児童です。全員がはじめての体験で、「遊び道具も見たこともなく知らない」と話し、順次体験する遊び用具ごとに手にとって喜びながら体験していました。中には体験中に高齢者

は7歳の児童でしたが、一方の高齢者は自分の孫が曾孫世代との交流体験だ、との認識で実際に懐かしく若い気持ちで楽しいひとときでした。(中辻喜代二)



福 泉 清々しい新春初詣参拝

福泉校区では、好天に恵まれた1月14日㈫、希望者85名による観光バス2台で新春三社詣での参拝祈願を行いました。

今年の恵方は西南西とのことで、最初に智仁・勇の名称として名高い楠公さんと愛される楠木正成を祀り115万人余りの兵庫県下で最も多い参拝者といわれる「神戸淡川神社」、次に敷地4万5千平方メートル余りの広大な敷地を有しさざれ石が建立され、古事記や日本書記の神代巻も記載がある格式が最も高い全国24神宮の1神宮で淡路国一之宮として古来より人々から崇敬されている「伊弉諾神宮」、最後に弁財天を祀り七福神の中で唯一女性の神様と言われている「伊弉諾神宮」、境内には淡路島最大

事のジャパンボク支給馬でも有名な「洲本厳島神社」を参拝しました。

参拝者は、無病息災、病氣平癒、延命成就、延命長寿、商売繁盛、豊作大漁出世開運など各々祈願願意を新たに心を清め、新春に清々しく無傷で参拝できたことが良かつたと話していました。

また、当日は全員が同じテーブルで地元産の美味しい昼食をとり、帰途は参加者の多い女性の好むセンベイ等の買い物と車内カラオケで時間の経過も忘れるほど、近いうちの再旅行を誓い合いながら夕方5時30分まで過ごすことができました。(中辻喜代二)

驚きました。

また、遊び用具は時々担任教諭が一部ずつ高学年に体験させているとの説明でしたが、中には「家におじいちゃんおばあちゃんもないから教えてもらえない、こんな楽しい遊びがないならゲームを減らしてこんな用具で遊びたい」と話した児童が多数散見されたのが印象的でした。

なお、交流した体験相手は7歳の児童でしたが、一方の高齢者は自分の孫が曾孫世代との交流体験だ、との認識で実際に懐かしく若い気持ちで楽しいひとときでした。(中辻喜代二)

私たち、堺市西区老人クラブ連合会の活動を応援しています

正月用の花の寄せ植え講習会



平岡
校区老人クラブ連合会の花の寄せ植え講習会を令和元年12月、校区の催事最

後の一ヶ月とし
て12月19日、
校区地域会館
で実施しまし
た。

今年は葉牡丹大小
ガーデンシンクラメン、バ
ンジーの三つの花だけで
したので講師の指導はあ
りませんでしたが、会場
にはたくさんの花が用意
され66名が参加しました。
はじめに山本会長が講
習会の意義について、「こ
のような活動が会員の皆

校区老人クラブ連合会の
女性部が立ち上げた正月用
の花の寄せ植え講習会を令
和元年12月、校区の催事最

後のイベント
の一つとして
校区地域会館
で実施しまし
た。

今年は葉牡丹大小
ガーデンシンクラメン、バ
ンジーの三つの花だけで
したので講師の指導はあ
りませんでしたが、会場
にはたくさんの花が用意
され66名が参加しました。
はじめに山本会長が講
習会の意義について、「こ
のような活動が会員の皆

の昔遊びはどうで
したか」と質問す
ると「元気いっぱい
の手がたくさん
上がり、「良かつ
た」「楽しかった」
と大きな声で言つ
てくれ、最後に代
表の児童がお礼の
あいさつをしてく
れました。

が、昔遊びに夢中になつて
いる可愛らしい仕草には、
老人クラブの皆さんもほほ
えんだことと思います。
今回は例年以上にスマ
ーズ交流会が進みました。
これは先生方の準備の賜物
です。子どもたちと共に勉
強に参加でき、教育の一端
を担う良い活動ができたと
自負しております。「教育
に始まって教育に終わる」
先生方にほほえみも多いと
思いますが、どうか良い子
どもに育ててくださいます。
今後も我々は一生懸命見
守り活動を続け、交流の機
会を大切にしていきたいと
思っています。

1月30日㈬ 浜寺石津小学校1年生見童と
普遊び交流会を行いました。子どもたちは、
あやとり・ゴム鉄砲・
おじゃみ・なわとび・
羽子板・けん玉・めん
こ・おはじき・コマ回
しなどを体験。初めて
触れる道具もたくさん
あり、楽しそうに遊ん
でいました。後日、児
童全員からお礼の手紙
をもらいました。
(酒井 捷彦)

浜寺石津小学校1年生と 昔あそび交流会でふれあう

1月30日㈬ 浜寺石

津小学校1年生見童と
普遊び交流会を行いま
した。子どもたちは、
あやとり・ゴム鉄砲・
おじゃみ・なわとび・
羽子板・けん玉・めん
こ・おはじき・コマ回
しなどを体験。初めて
触れる道具もたくさん
あり、楽しそうに遊ん
でいました。後日、児
童全員からお礼の手紙
をもらいました。

(酒井 捷彦)

1年生の生活科・道徳に
伝統的な遊びを知る学習が
あります。今の遊びと昔の
遊びを比べて違うところや
同じところを考えたり、遊
び方を工夫して楽しむこと
がねらいです。今年度は一
月14日㈫に交流会を開催
し、老人クラブや地域の
方々が一緒になつてはつら
つとした一年生44名と、け
ん玉、あやとり、折り紙、
お手玉、羽子板、こま回し
を行いました。

初めは不慣れだった子ども
だんだんできるようにな
り、笑顔になっていました。
遊びを終えて先生が「今日

学んだことを子どもたち一
人一人から「地域の皆さん
へ」との感想文をもらいました。
喜びの声がつたられ
ており、感激しています。
昔はママとけん玉は男の
生はひとも落ち置いており
たくましさを感じました

(平岡校区老人クラブ連合会
平岡クラブ)



私たちちは、堺市西区老人クラブ連合会の活動を応援しています

令和2年第1回荒山公園ウオーキング

そこで「金」としてひらくか検討今年の春は電バスでの移動はやめ、元気を養うに変更して施してはとなり、歩くに。以前「大鳥神社」まで公園へ往復したところだったので、観禮オーラーいついで再度、6月20日を歩いていた。当曰（2月28日）は公肌寒かったがメンバーで半数20名の方が大鳥神社集まる。人々の顔合わせて脳やかなこと、新入会員を紹介し出発。鳳商店街（上草部・下草部神社）・篆木と村の中を歩く（風は冷たいため天気が良く汗ばんでくる）。西区の南端・篆木神社でトイ・休憩。休憩後、南区篆葉・野々井から泉北環状線を東へ。（）から若山公園まで一直線。しばらく歩くと公園が見え、梅の咲いているのが見え、



(歩こう会 士居 通晶)

今年の冬は暖かい
スキームラも雪不足
悲鳴を上げている。しかし、
えらいものが入ってきた。
「新型コロナウイルス」
である。
2月に入りて政府が、
巻き込んで大騒ぎ、「PCR」
イズムは、ついに露骨化
思ふると大変なこと。
で楽しみにしていた桜まつり
連主催の「荒山公園観桜会」
オーラー（が中止）され

卷之三

平
三社初詣

大麻比古神社では西門より参道を本殿前の石段で集合写真を撮り、手水舎で手と口を清め本殿に参拝しました。社殿正面には生い茂る樹齢約千年の大楠があり、樹高22メートル胸高周囲8.3メートル、しばし立ち止まりました。さすがに歴史ある神社の神靈宿るごとに神木は、鳴門市の天然記念物に指定されています。広大な敷地で境内全部を参拝するには時間が足りない

るい笑い声をのせて
バスは、路明石海峡大橋を
自指して快走を続けます。
右に小豆島、左に大阪湾海
面の眺めを楽しみ、波もな
く天候に恵まれていること
を実感します。淡路島から
徳島まで神戸淡路鳴門高
速道路で維断、鳴門海峡大
橋では車窓より「うす潮
を見る」ことができました。
そして、はじめに鳴門市に
ある大麻比古神社からお詫
びすることになりました。

当日朝は少し雨雲
で小雨でしたが、参
加者総勢43名が揃い
徳島方面に出発。明

令和2年新年号に
なつて初めての恵方
三社詣りは西南西・
庚の方角で徳島淡
路島二つの一之宮を
巡る三社詣りとなり
ました。

岡
令和二年一月の立候を過候

元への感謝の気持ちを込め
母國の優れた土木技術を生
かし、10の橋を作りました。
現存するトーッ橋は神社境内
内の丸山公園に造った最後
の石橋。今では日獨両国の
友情の架け橋とされていて
徳島県の史跡となっています。
ぬがぬ橋はトーッ橋と
共に現存する一つで本殿裏
の心願鏡の池に架けられて
いました。

いため、境内にあるのが不思議で場違いと思われる。イッ橋とめがね橋、この二つの橋にまつわることに関心を持ち、由緒書に目を通しました。」
イッ橋は第一次世界大戦當時、近隣の板東俘虜収容所で捕虜生活を過ごしたドイツ兵士が、地

広大過ぎる境内、今度ゆつ
くり参拝したいとの未練を

聖地と伝えられる丘にあり、古くからあのいり島と親しまれ、崇敬されてしまふ。古事記・日本書紀に記載された。神代の昔、國士創建した。世の時に二神は天の浮橋にお立ちになり、天の沼矛をもって海原をかき回す。その矛より滴る潮が、おのづて凝り固まって島となる。これが自凝島である、と書かれています。

市内のホテルサンシャインで、市内に泊まらなかったお客様へおもてなしをいたしました。徳島にて昼食兼新年会を催しました。お正月御膳料理を前に親和会破産野店の新春を寿ぐ詩吟「寒梅」でお祝いし、料理に舌鼓を打つて和やかな宴会となりました。

二柱の御神靈が宿り給ふ
神木として夫婦円満、安
子寧、良縁を結ぶなどの

賀家の寄進したもので、現存社殿中では最古の伽藍である建造物と評価されている。手水舎で手水の作法通り手と口を清め正門より境内へ、本殿前の屏戸で参拝し、次に夫婦の大柄へ。夫婦の大柄は連理の桐と記され信仰の対象として広く知られており、元は二株の木が成長するに連れて合体したことから伊弉諾・伊弉冉の神に育ちました。その

境内には「神徳の天の浮橋、セキレニイロ（夫婦円満）、安産の砂所、八百萬神社があり、それぞれ参拝をさせていたたきました。歌碑には「おののろの社に謡で日の本の眞の民となれし思い」とあり、20分程度の参拝でした。

A large traditional Japanese torii gate stands prominently against a clear blue sky. The gate is made of dark wood and features intricate carvings. In the foreground, there is a smaller inset photograph showing a group of people standing near the entrance of a building, possibly a shrine or temple. The overall scene suggests a visit to a sacred site.

一柱の御神靈が宿り給ふ
神木として夫婦円満、安
子宝、良縁縁結びの霊



(平岡校区老人クラブ連合
平岡クラブ

投稿欄



生まれつき胃腸の働きが弱い私は、この年になるまで肥えたためじゃない。それでも若い頃はそれなりに食欲もあり重苦しさも感じなかつた。50歳頃から便秘

がちになり、ウォーキングや食事で何とかやり過こしあってきたが、60代半ばからお腹にガスがたまり苦しくなってきた。そんな状態でも食欲は減らさなかつた。風邪をひいても余程のことがない限り薬を飲まないで自力で治してきたが、70代になつて急にあちこち不具合が出てきて「もう薬に助けてもらおう」と思うようになり医者に通い始めた。

ガスを出す薬と便秘の薬を食前に服用するようになつた。数年が過ぎた。漢方の

粉末練なので量を加減することができるのだが、これがとても難しく効かなかつたり効きすぎたり。気にしている体重は数年でどんどん減ってきた。食べているのに身に付かない。お医者さまに肥える薬はないかと問えば「その年で今さら肥える必要はない。足腰に負担がかかるばかりで良い事は何もない」と言われた。ふくよかな人が羨ましく、ついつい愚痴を言うと当付けかといなされた。

そんなある日、別の病気が見つかり、漢方薬との飲

ものは試しと漢方薬をやめてみた。2回目の抗生物質を飲み終えた時、ありがたいことに痛みは消えていたのかもと。

た。さらに邊らしくことは漢方薬をやめていた間、腸の調子は服用していた時と変わらず便秘もしなかつた。その後も薬なしで過ごしている。漢方薬は即効性はないが長年にわたり飲み続けていると体質改善されるらしい。何が何やらわからぬまま、まずは今の状態を喜び薬なしの日が一日でも長く続きますように祈っている。体重増加もひそかに期待しながら。

ただいまの記録、薬なし4ヵ月。体重増加1kg微重。

元気なときにボランティア活動を行い、「点数」を貰い、身体が弱ったときその点数をつがって支援をうける制度です。

1994年に設立され、約1万6千人の会員が全国110拠点でボランティア活動「利用・提供」をしています。

将棋・絵手紙、ウォーキング、カラオケ、民踊、コーラス等で楽しむこともできます。年会費3000円は、事務所経費等に充てられま

た。自分の孫たちはすでに成人しているので、小さな子どもさんと接するのは、とても久しぶりで楽しみにしていました。当日私たち二人は4歳児のお部屋へ。教室では、皆そろって笑顔いっぱいいて待っていてくれました。

さて、遊びになると、いっぱい子どもたちが集まつて

ました。「おおお、楽しそう！」と返信。子どもさんの輝く瞳が忘れられません。良い青年に育つてくれたさいね。

子になりますまして「口
ナにかかるかもしけな
いので病院に行く」など
といった不審電話の情報
が寄せられています。こ
のような不審な
電話等があった
ときは、慌てず
に一日電話を切
り、警察に通報
して貰えます。

浜寺昭和校区 平山 芳弘

昭和校区

浜寺昭和校区
梅野 茂子



お正月あそび

寺昭和校区

きてくれ、お手玉、おはじき、一人の女の子が机の上に、『かるた』を並べて待つていてくれ、全員そちらへ移動し、札を上手に一生懸

新型コロナウイルスに便乗した詐欺にご注意を！

令和元年
11/6
(水)

健康ウォーキング大会



第14回 西区老連ディスコン大会

第14回西区老連ディスコン大会が1月28日、家原大池体育館小アリーナで開催されました。24チーム144名が参加し、今回から同点のケースができるだけ避けるために3試合勝ち点積立方式が導入され、勝敗を競いました。

熱戦が繰り広げられるなか、ナイスプレーには拍手が送られ仲間と抱擁を交わす姿も見られました。なお大会は、浜寺石津Bチームが優勝カップを手にしました。

最高の気分や♥

ディスコンで笑って! 楽しんで! 健康に!

Congratulations

優勝 浜寺石津Bチーム
準優勝 鳳Bチーム
第3位 鳳Aチーム

【ご協賛各位への御礼】

本紙の発行にあたりご協力いただいたご協賛各位に厚く御礼申し上げます。今後も本紙は会員の生きがい・健康・教養を高める一助になるよう内容の充実に努めますので、末長いご支援を賜りますようお願い申し上げます。

西区老人クラブ連合会

【投稿先】

左記の宛先まで、もしくは各校区の校区長を通じてお送りください。

〒547-0026
大阪市平野区喜連西4-6-69
（株）博報社「西区老連すこやか老友」編集係
TEL 06-6797-0381

【原稿募集】

本紙では会員皆さまから
の投稿を募集しています。
クラブ活動報告の他、随想、
紀行文、体験談、文芸作品
(俳句・短歌・川柳)など
お気軽にお投稿ください。
また、写真などの資料があ
れば同封ください。
次号発行は10月のため、
原稿締め切りは9月10日と
いたします。原稿には、お
名前、電話番号、堺市西区
○○校区と必ず明記してく
ださい。

私たち、堺市西区老人クラブ連合会の活動を応援しています